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3e trimestre 2017 
 

 L’ÉVANGILE DANS L’ÉPÎTRE AUX GALATES  
 

Leçon 11 

                       La liberté en Christ 
 
Sabbat  après-midi 2 septembre 2017 
 
 Comme beaucoup de ses auditeurs se sentaient attirés vers lui 
par la foi, il leur dit: « Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes 
vraiment mes disciples; vous connaîtrez la vérité et la vérité vous rendra 
libres ».  
 Les pharisiens se crurent offensés par ces paroles. Oubliant que 
depuis longtemps ils étaient assujettis à un joug étranger, ils s’écrièrent 
en colère: « Nous sommes la descendance d’Abraham et nous n’avons 
jamais été les esclaves de personne; comment dis-tu: Vous deviendrez 
libres? » Jésus considéra ces hommes, esclaves de leur malice, qui ne 
songeaient qu’à la vengeance, et leur répondit avec tristesse: « En 
vérité, en vérité, je vous le dis, quiconque commet le péché est esclave 
du péché. » Ils étaient retenus dans le pire des esclavages, gouvernés 
qu’ils étaient par l’esprit du mal.  
 Toute âme qui refuse de se donner à Dieu se place sous la 
domination d’une autre puissance. Elle ne s’appartient plus. Elle peut 
parler de liberté; en réalité elle se trouve dans l’esclavage le plus abject. 
Elle n’aperçoit pas la beauté de la vérité, dominée qu’elle est par Satan. 
Alors qu’elle se flatte de n’obéir qu’aux décisions de son propre 
jugement, elle est soumise à la volonté du prince des ténèbres. Le Christ 
est venu pour briser les entraves de l’esclavage du péché qui enserrent 
l’âme. « Si donc le Fils vous rend libres, vous serez réellement libres. » 
« La loi de l’Esprit de vie en Christ-Jésus t’a libéré de la loi du péché et 
de la mort » (Romains 8 : 2). 
                                             The Desire of Ages, p. 466; Jésus-Christ, p. 462. 
 

 Il est des êtres avilis depuis si longtemps qu’ils ne seront jamais 
ce qu’ils auraient pu devenir si les circonstances leur avaient été plus 
favorables. Mais les rayons ardents du Soleil de justice peuvent illuminer 
leur âme. Ils ont le privilège de posséder la vie qui peut se mesurer à la 
vie de Dieu. Semez en eux  des pensées qui élèvent et ennoblissent. Que 
votre exemple leur démontre avec évidence la différence entre le vice et 
la vertu, les ténèbres et la lumière. Qu’ils sachent ainsi ce que cela 
signifie que d’être un chrétien. Dieu peut relever les plus grands 
pécheurs et en faire ses enfants, destinés à posséder un jour avec le 
Christ l’héritage impérissable.  
 Par un miracle de la grâce divine, la vie d’un grand nombre peut 
être transformée. Méprisés, abandonnés, découragés, ils deviendraient 
indifférents, stupides. Mais sous l’influence du Saint-Esprit, cette 
hébétude qui paraît rendre leur relèvement si problématique 
disparaîtra. L’esprit lourd et obnubilé s’éveillera. L’esclave du péché sera 
délivré. Le vice disparaîtra et l’ignorance sera vaincue. Grâce à une foi 
agissant par l’amour, leur cœur sera purifié et leur esprit illuminé.  
                                                             The Ministry of Healing, p. 169;  
                                                        Le Ministère de la guérison, pp. 142, 143. 
 
 Par le service du moi, les multitudes sont liées au service de 
Satan. Elles sont esclaves de leurs propres impulsions et de leurs 
passions, qui sont sous le contrôle du malin. En les appelant à Son 
service, Dieu leur offre la liberté. L'obéissance à Dieu est libre de toute 
servitude du péché, c'est la libération de la passion et des impulsions 
humaines.  
                                   Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 247;  
                                                  Témoignages pour les pasteurs, p. 122. 
 
 
Dimanche 3 septembre 2017 
 
Christ nous a libérés 
 Jésus est mort pour sauver Son peuple de ses péchés, et la 
rédemption en Christ signifie pour nous la nécessité de cesser de 
transgresser la loi de Dieu et de nous libérer de tout péché. Aucun cœur 
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animé d’hostilité envers la loi de Dieu n'est en harmonie avec le Christ, 
qui a souffert sur le Calvaire pour défendre et exalter cette loi devant 
l'univers. 
 Ceux qui font d'audacieuses déclarations de sainteté démontrent 
par-là, qu'ils ne se voient pas à la lumière de la loi; ils ne sont pas 
spirituellement éclairés, et ils ne repoussent pas l'égoïsme et l'orgueil. 
De leurs lèvres contaminées par le péché s'échappent des déclarations 
contradictoires: « Je suis saint, je suis sans péché. Jésus enseigne que si 
je garde la loi je perds la grâce. La loi est un joug d'esclavage ». Mais le 
Seigneur dit : « Bienheureux ceux qui gardent mes commandements, 
afin d'avoir droit à l'arbre de vie et d'entrer par les portes dans la ville » 
(Apocalypse 22 : 14, version King James). Nous devrions étudier avec 
soin la Parole de Dieu afin de prendre les bonnes décisions, et d’agir en 
conséquence; nous obéirons ainsi à la Parole en harmonie avec la sainte 
loi de Dieu.  
                                        Faith and Works, p. 95; La Pratique de la foi, p. 95. 
 
 Avec quel empressement le Christ accomplit l'œuvre de notre 
salut ! Quelle ferveur anima sa vie tandis qu'il cherchait à redonner 
toute sa dignité à l'homme déchu en imputant à chaque pécheur 
repentant et croyant les mérites de sa justice infaillible ! Il y travailla 
inlassablement. Dans le temple et dans les synagogues, dans les rues de 
la ville, sur la place du marché, dans les ateliers, sur le rivage de la mer, 
sur les collines — partout il prêcha l'Évangile et guérit les malades. Il se 
donna tout entier afin de pouvoir œuvrer et accomplir le plan de la 
grâce salvatrice. 
 Le Christ n'était pas obligé de faire ce grand sacrifice. Il s'engagea 
à porter le châtiment des transgresseurs de la loi. Il était motivé par son 
amour et, sans un murmure, il supporta toutes les souffrances et 
accepta toutes les indignités, car cela faisait partie du plan du salut.  
                               In Heavenly Places, p. 43; Dans les lieux célestes, p. 45. 
 
 
 Dieu nous a honorés en nous montrant quelle valeur nous avons 
à ses yeux. Nous avons été rachetés à un grand prix: le sang même du 
Fils de Dieu. Quand ceux que le Seigneur aime suivront fidèlement sa 

parole, sa bénédiction reposera sur eux, en réponse à leurs prières. 
« Maintenant encore, dit l'Eternel, revenez à moi de tout votre cœur, 
avec des jeûnes, avec des pleurs et des lamentations! Déchirez vos 
cœurs et non vos vêtements, et revenez à l'Eternel, votre Dieu; car il est 
compatissant et miséricordieux, lent  à la colère et riche en bonté, et il 
se repent des maux qu'il envoie » (Joël 2 : 12, 13). 
 (...) Qu'elle est précieuse, la prière secrète! L'âme communiant 
avec Dieu! (...) Avec calme et cependant avec insistance, l'âme 
recherche Dieu (...) Demeurons en communion avec Dieu, et nous 
recevrons les rayons de lumière divine qui nous fortifieront et nous 
soutiendront dans notre lutte contre Satan.  
  That I May Know Him, p. 272; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 274. 
 
 
Lundi 4 septembre 2017 
 
La nature  de la liberté chrétienne 
 Tous ceux qui ont fixé leur choix sur le royaume du Christ, — 
royaume d’amour, de justice et de paix, — et en ont fait leur 
préoccupation dominante, tous ceux-là sont rattachés au monde 
supérieur, et il ne leur manque aucune bénédiction nécessaire à la vie. 
Dans le livre de la Providence divine, le volume de la vie, chacun de nous 
a sa page. Cette page contient tous les détails de notre histoire; les 
cheveux mêmes de notre tête sont comptés. Les enfants de Dieu ne 
sont jamais absents de sa pensée.  
 « Ne vous inquiétez donc pas » (Matthieu 6 : 34). Le Christ doit 
être suivi jour après jour. Dieu ne donne pas aujourd’hui le secours pour 
demain. Il ne donne pas à ses enfants, de peur de les jeter dans la 
confusion, toutes les directions dont ils auront besoin au cours du 
voyage de la vie. Il leur dit tout juste ce qu’ils peuvent se rappeler et 
accomplir. Les forces et la sagesse communiquées sont suffisantes pour 
les nécessités du moment. « Si quelqu’un d’entre vous manque de 
sagesse — pour aujourd’hui — qu’il la demande à Dieu qui donne à tous 
libéralement et sans récriminer, et elle lui sera donnée » ( Jacques 1 : 5).      
                                  The Desire of Ages, p. 313; Jésus-Christ, p. 303. 
 



Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 3 

 Dieu invite les hommes à s’opposer aux puissances du mal. Il dit: 
« Que le péché ne règne donc point dans votre corps mortel, et 
n’obéissez pas à ses convoitises. Ne livrez pas vos membres au péché, 
comme des instruments d’iniquité; mais donnez-vous vous-mêmes à 
Dieu, comme étant vivants de morts que vous étiez, et offrez à Dieu vos 
membres, comme des instruments de justice » (Romains 6 : 12, 13). (...) 
Seul, le secours divin peut nous assurer la victoire dans la lutte de la 
justice contre l’injustice. Notre volonté bornée doit être soumise à celle 
de l’Infini; la volonté humaine doit s’allier avec la volonté divine. Cela 
nous assurera l’intervention du Saint-Esprit; chaque victoire contribuera 
à nous faire recouvrer la portion que Dieu s’est acquise et à reconstituer 
son image en nous.  
         Messages to Young People, p. 55; Messages à la jeunesse, p. 52, 53. 
 
 La mort entra dans le monde à cause de la transgression. Mais le 
Christ donna Sa vie pour que l'homme ait une autre opportunité. Il ne 
mourut pas sur la croix pour abolir la loi de Dieu, mais pour assurer à 
l'homme un second temps de grâce. Il ne mourut pas pour que le péché 
devienne un attribut immortel; Il mourut pour assurer le droit de 
détruire celui qui avait l'empire de la mort, c'est-à-dire le diable. Il 
endura pleinement la sanction que méritait la violation de la loi par le 
monde entier. Il le fit, non pour que les hommes persistent dans la 
transgression, mais pour qu'ils rétablissent leur loyauté et gardent les 
commandements de Dieu et Sa loi comme  la prunelle de leurs yeux.     
           Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 134; 
                                                             Témoignages pour les pasteurs, p. 61.  
 
Mardi 5 septembre 2017 
 
Les conséquences dangereuses du légalisme (Galates 5 : 5-12) 
 Le formalisme : (...) plusieurs croiront y voir rien moins que la 
puissance de Dieu; toutefois si ces choses sont acceptées, elles 
constitueront un obstacle qui empêchera d’apporter au monde la 
lumière divine sous forme d’avertissements, de réprimandes, de 
conseils.  

 Avec tout son pouvoir de séduction Satan s’efforce d’éloigner les 
hommes du message du troisième ange qui doit être proclamé avec une 
grande puissance. Si Satan s’aperçoit que le Seigneur bénit son peuple 
et le prévient contre la séduction, il s’efforcera habilement d’amener 
d’un côté le fanatisme et de l’autre un froid formalisme, ce qui lui 
assurera une riche moisson d’âmes.  
 Des dangers nous guettent à droite et à gauche. Il faut s’en 
garder. Il y aura des personnes inexpérimentées, venues récemment à la 
foi, qui auront besoin d’être affermies et d’avoir un bon exemple sous 
les yeux. Quelques-unes feront un mauvais usage de la doctrine de la 
justification par la foi, la présentant d’une manière unilatérale. (...)  
 Une foi authentique agit toujours par amour. (...) Un vrai disciple 
du Christ ne saurait se montrer trop adroit en affaires, ni sans cœur et 
sans sympathie. Il ne peut tenir un langage rude. Il ne peut être vaniteux 
et plein de lui-même. Il ne saurait être dominateur, ni employer des 
paroles blessantes, de censure et de condamnation.  
           Selected Messages, book 2, pp. 19, 20;  
                Messages choisis, vol. 2, pp. 20, 21. 
 
 
 La propre justice est une contrefaçon de la vraie justice, et tous 
ceux qui s’y attachent auront à en supporter les conséquences 
désastreuses. De nombreuses personnes, aujourd’hui, prétendent obéir 
à la loi divine sans avoir dans leur cœur l’amour de Dieu qui se répand 
sur le prochain. Le Christ les invite à s’unir à lui dans son œuvre de salut, 
mais ils se contentent de répondre: « Je veux bien, Seigneur. » 
Toutefois, ils ne mettent rien en pratique. Ils ne sont pas les 
collaborateurs de ceux qui travaillent véritablement pour le Maître. Ils 
restent oisifs. Semblables au fils infidèle, ils font au Père de fausses 
promesses. En entrant solennellement dans l’Eglise, ils ont pris 
l’engagement de se soumettre à la parole divine et de se consacrer au 
service, mais ils ne le tiennent pas. En paroles, ils se disent enfants de 
Dieu, mais ils le renient dans leur vie et leur caractère. Ils ne se 
soumettent pas à sa volonté. Leur vie est un mensonge.  
                   Christ’s Object Lessons, p. 279; Les Paraboles de Jésus, p. 239. 
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 Lorsque certaines personnes prétendent être sanctifiées, elles 
donnent ainsi l'évidence qu'elles sont loin d'être saintes. Elles 
n'aperçoivent pas leur propre faiblesse et leur dénuement. Elles croient 
refléter l'image du Christ parce qu'elles ne Le connaissent pas vraiment. 
Plus grande est la distance qui les sépare de leur Sauveur, plus elles 
s'imaginent justes à leurs propres yeux. 
 C'est en méditant sur la personne de Jésus, dans une attitude de 
repentance et d'humble confiance, Lui que nos péchés ont percé et que 
nos douleurs ont affligé, que nous pouvons apprendre à marcher sur Ses 
traces. En Le contemplant, nous sommes transformés à Sa ressemblance 
divine. Puis, lorsque cette œuvre sera accomplie en nous, nous ne 
prétendrons plus posséder une quelconque justice personnelle mais 
nous exalterons Jésus-Christ tout en reposant nos âmes impuissantes 
sur Ses mérites.                   The Sanctified Life, p. 8; La Vie sanctifiée, p. 3. 
 
 
Mercredi 6 septembre 2017 
 
La liberté et non la chair (Galates 5 : 13) 
 Ceux qui entrent vraiment dans l’esprit de ce service n’y verront 
pas une simple cérémonie. Il s’en dégagera constamment cet 
enseignement: « Par l’amour, soyez serviteurs les uns des autres » 
(Galates 5 : 13). En lavant les pieds des disciples, le Christ a prouvé qu’il 
était prêt à offrir même les services les plus humbles, afin de les rendre 
participants avec lui de l’éternelle richesse du trésor céleste. En se 
conformant au même rite, les disciples prennent l’engagement de servir 
leurs frères de la même manière. Chaque fois que cette ordonnance est 
célébrée convenablement, les enfants de Dieu contractent une relation 
sacrée les uns avec les autres, pour s’entraider et se faire du bien 
mutuellement. Ils promettent solennellement de consacrer leur vie à un 
ministère désintéressé, non seulement les uns pour les autres, mais 
aussi dans le vaste champ d’activité qui a été celui du Maître. Le monde 
est rempli de personnes ayant besoin de notre ministère. De tous côtés, 
il y a des pauvres, des nécessiteux, des ignorants. Ceux qui ont 
communié avec le Christ, dans la chambre haute, en sortiront pour 
servir comme il a servi.  

 Jésus, qui était servi de tous, vint pour se mettre au service de 
tous. Et parce qu’il a exercé son ministère en faveur de tous, il sera de 
nouveau servi et honoré de tous. Ceux qui voudraient participer à ses 
attributs divins, et partager avec lui la joie de voir des âmes rachetées, 
doivent, à son exemple, exercer un ministère désintéressé.  
                                  The Desire of Ages, p. 651 ; Jésus-Christ, pp. 654, 655. 
 
 
 L’amour est le cordon de soie qui unit les cœurs les uns aux 
autres. Nous ne devons pas penser que nous devons  nous présenter 
comme des exemples. Aussi longtemps que nous penserons à nous-
mêmes et à ce qui nous est dû de la part des autres, il nous sera 
impossible d’accomplir notre œuvre pour sauver des âmes. Quand le 
Christ prend possession de notre cœur, nous ne faisons plus du cercle 
étroit de notre moi le centre de nos pensées et de nos attentions. 
 Quel respect merveilleux pour la vie humaine Jésus a-t-il exprimé 
dans la mission de Sa vie! Il ne s’est pas présenté au peuple comme un 
roi, exigeant attention, révérence, et service, mais comme quelqu’un 
désirant servir et élever l’humanité. Il déclarait qu’Il n’était pas venu 
pour être servi mais pour servir… 
 Partout où le Christ voyait un être humain, Il voyait quelqu’un 
ayant besoin de sympathie humaine.  
 Beaucoup parmi nous sont prêts à servir certaines personnes – 
celles que nous honorons – mais ceux-là même pour lesquels le Christ 
souhaiterait que nous soyons en bénédiction, nous les considérons 
comme indignes de nos égards. Cette attitude provient de notre cœur 
froid, désobligeant et égoïste. 
                      Our High Calling, p.176. 
 
 Le Christ mena une vie de service désintéressé, et sa vie est un 
modèle pour nous. Nous sommes appelés à poursuivre l'œuvre qu'il 
entreprit. En gardant à l'esprit son exemple de travail et de sacrifice, 
ceux qui professent son nom peuvent-ils hésiter à renoncer à eux-
mêmes, à prendre leur croix et à le suivre ? Il s'humilia profondément 
afin que nous puissions être élevés et retrouver la pureté, la sainteté et 
la perfection. Il devint pauvre afin de pouvoir accorder à notre âme si 
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démunie la plénitude de ses richesses. Il accepta la honte de la croix afin 
de pouvoir nous donner la paix, le repos et la joie, et faire de nous des 
participants de la gloire de son trône.  
                                In Heavenly Places, p. 43; Dans les lieux célestes, p. 45. 
 
 
Jeudi 7 septembre 2017 
 
Accomplir toute la loi (Galates 5 : 13-15) 
 La certitude que Dieu nous aime nous oblige à nous aimer les uns 
les autres. Cet amour mutuel, nous dit Jésus, est le grand principe qui 
doit présider aux relations humaines.  
 Les Juifs comptaient recevoir divers avantages sous le règne du 
Messie. Leur souci suprême était de s’assurer la puissance, les égards et 
les hommages auxquels ils pensaient avoir droit. Mais le Christ nous 
montre, par ces paroles, que le but de nos préoccupations ne devrait 
pas être de savoir ce que nous devons recevoir, mais ce que nous 
pouvons donner. Nos obligations envers autrui sont précisément celles 
que nous estimons être les leurs à notre égard.  
 Dans nos rapports avec nos semblables, nous devons nous 
mettre à leur place, essayer de comprendre leurs sentiments, leurs 
difficultés, leurs déceptions, leurs joies et leurs douleurs. Nous devons 
nous identifier à eux et les traiter comme nous aimerions l’être si nous 
étions dans leur situation. Voilà l’essence même de l’honnêteté. C’est un 
autre aspect du commandement: « Tu aimeras ton prochain comme toi-
même » (Matthieu 22 : 39). Et c’est aussi le résumé de l’enseignement 
des prophètes. C’est un principe divin qui se sera développé dans tous 
ceux qui seront admis à jouir de la société des êtres célestes. (...) 
 Celui qui a saisi en quoi consiste la perfection idéale du caractère 
ne manquera jamais de témoigner autour de lui la sympathie et la 
tendresse du Christ. L’influence de la grâce doit attendrir le cœur, 
affiner et purifier les sentiments et communiquer un sens élevé de la 
délicatesse et de la bienséance.  
                                    Thoughts From the Mount of Blessing, pp. 134, 135;  
                                                                        Heureux ceux qui, pp. 109, 110. 
 

 La foi en Christ qui sauve l'âme n'est pas ce que beaucoup 
présentent. « Crois, crois disent-ils, crois en Christ seulement, et tu seras 
sauvé. C'est l'unique chose qu'il te faut faire ». La foi véritable, tout en 
se confiant entièrement en Christ pour le salut, conduira à la parfaite 
conformité avec la loi de Dieu. La foi se manifeste par les œuvres. Et 
l'apôtre Jean déclare: « Celui qui dit: je L'ai connu, et qui ne garde pas 
Ses commandements est un menteur, et la vérité n'est point en lui » (1 
Jean 2 : 4). 
 Il est peu sûr de se confier dans les sentiments ou les 
impressions; ce ne sont pas des guides fiables. La loi de Dieu est l'unique 
norme correcte de sainteté. Par cette loi, le caractère sera jugé. Si 
quelqu'un, qui cherche le salut, demandait: « Que dois-je faire pour 
hériter la vie éternelle? », les maîtres modernes de la sanctification 
répondraient: " Crois seulement que Jésus te sauve ». Mais quand cette 
question a été posée à Jésus, celui-ci répartit: « Qu'est-il écrit dans la 
loi? Qu'y lis-tu? » Et quand celui qui posa la question répondit: « Tu 
aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur...et ton prochain 
comme toi-même », Jésus dit: « Tu as bien répondu; fais cela et tu 
vivras » (Luc 10 : 25-28). 
 La vraie sanctification sera mise en évidence par un respect 
consciencieux de tous les commandements de Dieu, par un 
développement soigneux de chaque talent, par une conversation 
retenue, et par chaque action révélant la bonté du Christ.  
                      Faith and Works, pp. 52, 53; La Pratique de la foi, pp. 52, 53. 
 
 
 
Vendredi 8 septembre 2017 
 
Pour aller plus loin: 
 
 This Day With God, “Strong in His Strength,” p. 60. 
 


